

PRESENTACIÓN

Presentamos el Número 3, Volumen 3, del tercer año de la revista científica de Comunicación COMHUMANITAS, que edita la facultad de Comunicación de la Universidad de Los Hemisferios, en Quito, Ecuador.

En esta edición, se publican 7 artículos de investigación y dos de reflexión, en torno al tema de Credibilidad de Medios y Contenidos de Calidad.

En primera instancia, el artículo "El reconocimiento de la persona como requisito para el ejercicio prudente de la actividad informativa", producto de la reflexión académica del profesor Tomás Atarama Rojas de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Piura, al norte del Perú. Dicha reflexión versa sobre la prudencia en el ejercicio profesional del informador que parte, a manera de premisa, del reconocimiento del periodista como persona, el cual debe contar con alto sentido de la responsabilidad social para con el otro, además de un profundo compromiso moral con la verdad.

También se publica el artículo en lengua portuguesa "Análise comparativa entre as campanhas eleitorais dos brasileiros Dilma Rousseff e Luiz Inácio Lula da Silva", presentado por la profesora Luciana Panke, Ph.D. de la Universidad Federal de Paraná, quien realiza un análisis comparativo de las formas de la comunicación política empleadas en la transición del gobierno del presidente Luiz Inácio Lula da Silva en el año 2010, y candidata de entonces y actual presidenta Dilma Rousseff.

En la sección de Informes de investigación, por su parte, se publica el artículo "Calidad informativa: credibilidad de medios y periodistas en el Ecuador", del profesor Iván Rodrigo Mendizábal, M.A., investigador del Centro de Investigaciones de Comunicación y Opinión Pública (CICOP), de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Los Hemisferios. En éste presenta el informe de resultados de la investigación sobre la calidad informativa de los medios de comunicación ecuatorianos, mediante el análisis comparativo de los años 2009 y 2010.

Seguidamente, el artículo "La crisis económica mundial: una mirada al discurso de opinión editorial en cuatro diarios ecuatorianos (2009-2010) a cargo de la comunicadora Nadia Dávila Zabala, investigadora del Centro de Investigaciones de Comunicación y Opinión Pública (CICOP), de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Los Hemisferios. En dicho artículo presenta el informe de la investigación sobre la influencia de los editorialistas ecuatorianos de cuatro periódicos nacionales en la

percepción de la crisis económica y financiera mundial, en los años 2009 y 2010.

Asimismo se publica el artículo: "El consumo de los Medios de Comunicación y el acelerado aumento de Internet en el Ecuador", realizado por la comunicadora Carolina Mitau Caride, investigadora del Centro de Investigaciones de Comunicación y Opinión Pública (CICOP), de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Los Hemisferios. En éste se presenta datos empíricos sobre consumo de medios periodísticos en el Ecuador; entre las conclusiones se destaca el consumo el acelerado de Internet en el país durante los últimos dos años.

Los investigadores Daniel Fernando López Jiménez y María José Eguiguren, del Centro de Investigaciones de Comunicación y Opinión Pública (CICOP), de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Los Hemisferios, presentan el artículo "Evolución del consumo de Internet entre la población de estudiantes del Ecuador, años 2010-2011. En este informe se presentan los resultados del estudio empírico World Internet Project -WIP-, capítulo Ecuador.

Finalmente, el artículo "Estudios de hábitos y percepciones de los mexicanos sobre Internet y diversas tecnologías asociadas, en el periodo 2009-2011, a cargo del profesor Octavio Islas Ph.D, del Instituto Tecnológico de Monterrey, México. En dicho informe se presentan los resultados del World Internet Project, capítulo México y en el cual se advierte sobre un incremento de usuarios de Internet a pesar que la penetración de este medio en el país es aún baja.

En la sección Realidades Comunicativas se presentan dos trabajos de investigación sobre dos ámbitos ligados al periodismo. El texto "Estado, democracia y medios de comunicación: la eterna búsqueda del sano equilibrio entre mercado y estado. Análisis del diario La Prensa de Nicaragua" de Harry Martín Dorn Holmann M. A., una aproximación a la realidad del periodismo nicaragüense, con un análisis de un caso, el Diario La Prensa, donde se trata de discutir la relación, Estado, democracia y medios de comunicación. Otro texto es el de Pamela J. Cruz y Santiago Rosero, "El periodismo cultural en la prensa escrita y la televisión del Ecuador", un análisis de contenido del periodismo cultural en Ecuador, donde se discute diversos aspectos sobre la cobertura, los temas y la ausencia de agenda.

Cierra la revista con un grupo de reseñas de libros de profesores colaboradores como Mayra Aguirre Robayo, Juan David Bernal, Olga María Alarcón, Carolina Loor y Consuejo Aguirre.

Finalmente, a toda la comunidad académica de la Comunicación invitamos a consultar los documentos publicados en este número y a enviar sus artículos a la convocatoria del año 2013.

Daniel Fernando López Jiménez
Director de la Revista Científica de Comunicación COMHUMANITAS